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顺荣三七押中《琅琊榜》网游IP

联手奥飞动漫芒果互娱

证券时报记者 李曼宁

又一家传媒上市公司搭上热播剧

《琅琊榜》。 顺荣三七今日披露最新的

机构调研活动， 在这份公司更换主业

以来首度披露的 《投资者关系活动记

录》里，公司称拥有《琅琊榜》游戏版

权，且为其今年较大的

IP

之一。 顺荣

三七还将在动漫、

IP

的转换上， 与奥

飞动漫和芒果互娱展开合作。

发力IP游戏改编

优秀

IP

是泛娱乐产业布局的核

心。 顺荣三七今年已布局游戏、影视、

文学和动漫领域多个

IP

，其中就包括

时下热播电视剧《琅琊榜》授权改编的

同名网游《琅琊榜》。

数据显示，《琅琊榜》 不仅拿下目

前黄金档电视剧收视率头名， 在上周

电视剧网络播放排行榜中，还以

17.59

亿次的网播量高居榜首。

日前，天神娱乐旗下文创基金

13

亿元参股该剧出品方之一儒意影业，

引起业内广泛关注和机构看好。 同为

热播剧背后的上市公司， 顺荣三七也

受到不少投资者询问是否受益于 《琅

琊榜》的火爆收视率，但公司仅在互动

平台上表示，“公司拥有电视剧琅琊榜

的网页游戏改编权， 电视剧自身收益

与游戏改编权无关”。

公司称， 今年底和明年初还将推

出日本红白机经典《热血高校》授权改

编的同名手游《热血高校》和起点白金

大神跳舞的同名小说《天启之门》改编

的手游《天启之门》。另外，已经储备了

韩国端游《天堂

2

》和日本动漫《海贼

王》（也叫《航海王》）的

IP

，相应的改

编游戏将陆续推出。

传媒业

IP

的繁荣同时意味着激

烈的竞争。对此，顺荣三七表示，“版权

方也会意识到衍生收入， 这方面的竞

争会加剧。我们的布局也会去延伸，例

如会去参股一些内容制作公司， 从而

在内容上获取更多的资源”。

搭上奥飞动漫与芒果台

在影游联动上， 顺荣三七将继续

携手奥飞动漫与芒果互娱。 而芒果传

媒及奥飞动漫全资子公司早也曾参与

顺荣三七收购三七互娱的定增方案。

公司透露，在芒果互娱的影视

IP

游戏改编方面，如明年开春档的湖南

卫视主播剧《武神赵子荣》，公司将同

步推出同名改编游戏。 该剧由林更新

和林允儿主演，是继《琅琊榜》之后，

又一部值得期待的古装电视剧。

同时， 顺荣三七将和奥飞在动漫

IP

的游戏改编上开展深入合作。“奥飞

动漫有很多很好的动漫

IP

， 包括最近

他们收购的‘有妖气’上面的《雏蜂》，

就是他们要拍大电影的那个

IP

。 ”

此外， 公司欲将其泛娱乐生态延

展至海外市场。 顺荣三七自去年底开

始在海外进行手游扩张。“不仅在亚洲

地区，包括英文地区、欧洲，我们都储

备了一大批产品。 ”公司称。

王茁：不接受上海家化安排 考虑继续维权

证券时报记者 杨丽花

被罢免总经理后的王茁， 还能不

能在上海家化寻到适合他的岗位，现

在依然是个问号。

现在上海家化对这位前任总经理

重新给出了“中国文化应用研究员”的

聘书。 但是

10

月

12

日王茁对证券时

报记者明确表示， 他不会接受这个工

作安排， 他认为上海家化的工作安排

没有诚意。同时，王茁也表示会考虑用

其他的司法途径继续维权。

“奇葩” 岗位迎接王茁

上海家化与前公司总经理王茁的

劳动合同纠纷一直备受关注。 在上个

周末，即

10

月

10

日，法院对上海家化

与王茁的劳动合同纠纷一案作出终审

判决。 鉴于王茁仍坚持要求恢复劳动

关系， 并愿意在上海家化从事任何工

作， 上海二中院认为上海家化应为王

茁安排合适岗位。同时，判决上海家化

应支付王茁

2014

年

6

月

1

日至

6

月

24

日的工资

10520.77

元。随即上海家

化向王茁发出“中国文化应用研究员”

的聘书。

“中国文化应用研究员”是一个什

么样的岗位呢？ 据了解是对中国文化

进行广泛性研究，提出在原料提取、产

品概念等方面的应用建议。 同时该岗

位的其他信息包括：“工作地点在青浦

区崧泽大道， 每年固定薪酬为

72000

元，分

12

个月支付。 ”

该通知函还要求王茁，“在三日内

寄回签字确认的通知函，

10

月

19

日

8:30

至工作地点报到。 未能在上述规

定时间报到的， 则视为不接受此项工

作安排”。

王茁为上海家化原总经理，原

本是仅次于上海家化董事长葛文耀

的二号人物。 在葛文耀因与上海家

化大股东平安信托之间的纷争宣布

退休后，

2014

年

5

月，王茁被上海家

化解除总经理及董事职务， 解职理

由是王茁的工作责任心不强导致普

华永道对该公司内部控制出具否定

意见的审计报告受到新闻媒体负面

报道，对该公司造成恶劣影响，为严

重失职。

2014

年

6

月

4

日，王茁向上海市

虹口区劳动人事争议仲裁委员会申请

仲裁， 要求恢复劳动关系， 并支付

2014

年

5

月

14

日至

6

月

24

日的工

资。 该委员会于

8

月

4

日作出裁决支

持了王茁的要求。随后，上海家化又表

示不服起诉至法院。

10

月

10

日，上海

家化与前总经理王茁的劳动合同纠纷

一案终审判决出炉。

不接受不适合岗位

昨天王茁向证券时报记者表示：

“法院判决是要给安排合适的岗位。这

个岗位的工作地点、薪酬、岗位级别都

不适合我。 我不会接受。 ”

据了解，王茁家住虹口，住在上海

家化附近， 而他的新工作地点则在青

浦区，推测是上海家化的一个子公司；

此外上海家化的平均月薪是

1.3

万，

王茁这个前总经理现在的工资仅为公

司平均水平的一半。

王茁的代理律师吴冬还对记者表

示：“王茁的这个岗位还要求其每周

提交不少于

2

万字关于中国文化研

究的进展报告，每月提交不少于

8

万

字的中国文化应用建议报告。 王茁的

特长是在市场和管理方面，这个工作

岗位明显也不适合他。 ” 吴冬认为上

海家化的工作安排就是刻意的打击

报复。

上海家化与王茁的劳动纠纷案件

一直受媒体、 投资者等有关各方的高

度关注。 王茁曾经表示可以接受上海

家化安排的任何岗位：“未来岗位还是

充满想象的，可能是扫地员，也可能是

董事长。 ”

彼时表示， 可以接受上海家化安

排的任何岗位， 此时又表示不会接受

上海家化安排的 “中国文化应用研究

员”一职，王茁的前后表态相左。昨天，

王茁也向证券时报记者表示：“我前面

是说过可以接受上海家化给予的任何

岗位， 但是法院判决明确是要求给出

合适岗位。 我们现在应该按法院判决

执行。 ”

哪里是合适位置？

按常理， 因为负面原因被解除职

务，高管一般会选择离职另谋他就。但

是曾任总经理的王茁却坚持留在上海

家化。 既然法院支持王茁恢复与上海

家化的劳动关系， 那什么岗位适合王

茁呢？

王茁回应，他不能列出什么适合，

他只能确定对于无诚意的侮辱性的职

位不接受。 代理律师吴冬说：“王茁的

特长是在市场营销和管理层面， 上海

家化现在的工作安排应该与其能力和

特长相匹配。 ”

证券时报记者问及， 此前王茁是

公司仅次于董事长的二号人物， 未来

岗位安排恐怕难与之前相比时， 吴冬

提到：“现在上海家化的董事曲建宁曾

经也是上海家化的总经理。 ”

以葛文耀为首的老家化团队和以

谢文坚为首的平安新团队的矛盾由来

已久，王茁作为其中最坚持的一个“战

斗者”，如果可以容入新的管理团队又

何必走向诉讼的道路？

相比王茁的执着坚守， 上海家化

也没有退却， 其明确表示：“公司将会

履行上海市第二中级人民法院对于王

茁劳动合同纠纷一案作出的二审判

决，但对于判决结果持保留意见，并将

依法提起申诉。 ”

慧球科技定增预案被否

发审委认为信披不规范

证券时报记者 康殷

去年

7

月，慧球科技（

600556

）一

口气推出

23.5

亿元的非公开发行股

票预案， 募集资金将全部用智慧城市

业务。但今年

8

月，慧球科技的定增预

案被证监会否决， 让公司的智慧城市

项目蒙上阴影。公司今日披露，收到证

监会发来的不予核准决定文件。 文件

内容显示， 该定增预案没有明确披露

用于补充智慧城市营运资金的具体项

目和对应金额， 而且存在信息披露不

规范的问题， 最终遭到证监会发审委

否决。

据了解， 慧球科技的前身是北生

药业，去年

9

月资产重组后，今年

1

月

12

日正式更名为慧球科技。 自上海斐

讯数据通信技术有限公司董事长顾国

平接盘后， 公司主营业务从医药产业

全面转型为智慧城市， 并已签订了多

单智慧城市建设项目。今年以来，慧球

科技在智慧城市项目收获颇丰， 先后

与沈阳市沈北新区和宿州市签订的智

慧城市项目，投资总额分别高达

15

亿

元和

10

亿元。

为配合主营业务转型， 去年

7

月

28

日，公司披露了非公开股票发行预

案， 拟向顾国平等九名特定对象非公

开发行股票， 募集资金总额不超过

23.5

亿元， 将全部投资于智慧城市业

务，其中

21.1

亿元用于补充智慧城市

营运资金。

2014

年

9

月

1

日，公司召

开

2014

年第二次临时股东大会审议

通过了该预案。

今年以来慧球科技先后签署了沈

阳市智慧沈北项目、 西安市机关干部

住宅智慧社区项目、 宁波杭州湾新区

滨海六路智慧交通项目、 智慧金融

&

智慧政务共建项目和湖南华容工业集

中区智慧创新产业园项目， 并以上述

项目的营运资金需求作为本次非公开

发行申请中的补充智慧城市营运资金

需求。

证监会认为，上述定增预案中未

明确披露用于补充智慧城市营运资

金的具体项目和对应金额， 上述项

目均在审议本次非公开发行预案的

临时股东大会后签署， 信息披露不

规范。 因此，发审委认为该定增预案

不符合 《上市公司证券发行管理办

法》第三十九条第（七）项的规定。 而

发审会会议就该定增预案进行的表

决中，同意票数未达到

3

票，申请未

获通过。

慧球科技今年中报显示， 截至上

半年， 公司已先后与重庆两江新区等

地签订了

5

个智慧城市项目， 累计合

同金额达

33

亿元。

半年报还显示，今年上半年“智慧

城市”产业为公司创造了

1687

万元营

业收入， 占到公司主营业务总收入的

49.59%

。但随着

23.5

亿元的定增预案

被否， 慧球科技的转型之路将如何前

行，值得关注。

方创资本获得

华西股份战略投资

证券时报记者 朱凯

证券时报记者获悉， 华西股份

（

000936

）日前已完成对方创资本的

首期战略投资。 截至发稿，记者暂未

获得具体投资金额， 但据猜测或近

亿元。

华西股份董事长汤维清表示，投

资方创属于上市公司的一次战略性安

排。如果发展符合预期，不排除会继续

增持。他表示，该投资对股份公司今年

的盈利贡献绝对值不会太大， 但未来

增速会较大； 对于上市公司金融服务

及互联网金融转型的战略布局， 将起

到重要引导作用。

公开资料显示，

2015

年

4

月，方

创资本获得“

2014

年度中国最佳新型

投行”称号。

方创资本董事总经理谢连福告诉

证券时报记者，公司今年新上线了“方

创

App

”，该业务尤其受到投资方的青

睐。 据介绍，方创

App

是一款创业融

资类产品， 在互联网及移动平台上对

接投资人与创业者， 精准匹配及提高

融资效率，根据投资人所关注领域，精

准推荐项目。

据了解，

2014

年， 方创资本帮助

53

家企业成功融资，融资总金额达

30

亿元。其中，案例包括

WIFI

万能钥匙、

全峰快递、邢帅教育、咕咚、环球易购、

美丽加芬、

51

信用卡、莱宝啤酒、天使

汇等。

家化事件将雇佣关系复杂化

证券时报记者 李雪峰

上海家化与原总经理王茁的劳动

关系纠纷以上海二中院的判决暂告一

段落

，

日前上海家化已向王茁发出岗

位通知函

，

要求后者于指定时间报到

。

本来

，

这只是用人单位与职业经

理人之间正常的双向选择

，

上海家化

作为用人单位聘请王茁出任总经理

，

而王茁基于薪酬及职业发展预期选择

加盟上海家化

。

一旦上海家化发现王

茁违法违规或不具备履职总经理的能

力

，

自然可以与之解除劳动合同

，

反

之

，

如果王茁计划另攀高枝或有其他

想法

，

也可以与上海家化友好协商解

除合同

。

很显然

，

上海家化与王茁中至少

有一方将原本很普通的人事关系变

得复杂化

，

结果双方都成了苦主

。

目

前的公开资料显示

，

上海家化对上海

二中院要求恢复与王茁的人事关系

持保留意见

，

而王茁对上海家化安排

的所谓的中国文化应用研究员一职

也不满意

。

与一般的职业经理人不同的是

，

今年

47

岁的王茁在上海家化工作了

24

年之久

，

是上海家化原董事长葛文

耀的得力干将之一

，

可视为上海家化

在某一特定时期的创业元老

。

但随着

中国平安的入主

，

葛文耀

、

王茁及众多

的老

“

家化人

”

实际上已在悄然间完成

了角色转换

，

即从创业元老

、

创业型的

职业经理人变成了纯粹的职业经理

人

，

并且这种角色转换至少在上海家

化层面是不可逆转的

，

不以葛文耀

、

王

茁等人的意志为转移

。

假如不是中国平安而是其他财团

接盘上海家化

，

情况可能并不会有太

大的变化

，“

一朝天子一朝臣

”

几乎是

必然

。

与葛文耀不太相同的是

，

据称王

茁被上海家化免职是因为公司在其担

任总经理期间被审计机构出具非标审

计报告

。

阴谋论的说法认为

，

王茁早就

在被清除队伍之列

，

在上海家化被出

具非标审计报告后

，

王茁作为业务上

的第一负责人正好背上了黑锅

，

被上

海家化解除职务

。

阴谋论当然不可信

，

但从客观的

角度而言

，

易主后的上海家化完全可

以解聘王茁的总经理职务

，

前提是不

能违法违规

，

而如何做到遵纪守法的

解聘王茁却不是一件容易的事

。

果不

其然

，

上海家化的解聘行为激起了王

茁的反抗

，

并持续一年多之久

。

有说上海家化为王茁安排的中国

文化应用研究员职务徒有虚名

，

无实

权且薪酬低

，

颇有恶心人的成分

；

另说

王茁明知自己不受新控股股东待见

，

却偏要和上海家化纠缠

，

留恋职务

，

不

是专业的职业经理人所为

。

实务中有

不少上市公司董监高不和

，

凡投票必

相互砸场子

，

却难免抬头不见低头见

，

甚为尴尬

。

若王茁接受上海家化的职

务安排

，

此后与上海家化管理层可能

也存在某种尴尬

，

从王茁个人声明来

看

，

他对上海家化管理层这一

“

意料之

中

”

的安排并未直接排斥

，

存在赴任但

继续采取措施的可能性

。

大量的案例表明

，

上市公司易主

并改选董监高

，

并不一定就是坏事

，

但

新股东能否安抚好原管理团队却是一

门技术活

。

王茁被免职到底是因为中

国平安想赶走他还是他确实要对上海

家化的非标审计报告负责

，

存在不同

的认知

。

有种观点认为

，

或许王茁愿意

接受上海家化的解聘决定

，

但无法接

受自己必须要对上海家化非标审计报

告负责的指控

，

即

“

你不喜欢我可以解

聘我

，

但不能说我不专业

，

不能将公司

问题都算在我一个人头上

”。

至于上述案例会否成为国企改革

史或中国司法史上的重要案例

，

尚难

以判定

，

也许从更长远的角度来看

，

上

海家化事件只是一段小插曲

。

王茁说

他与上海家化的纠纷只论是非不论成

败

，

事实上

，

有关此番纠纷的是非曲

直

，

局外人岂能看透

？

记者观察

Observation

图为2014年6月，王茁参加劳动人事仲裁现场

IC/供图

山河智能拟募资22亿

收购加拿大AVMAX公司

证券时报记者 赖少华

山河智能（

002097

）今日披露了

非公开发行预案 ，公司拟以不低于

10.05

元

/

股的价格，向包括公司控股

股东、 实际控制人何清华在内的不

超过十名的特定投资者， 非公开发

行不超过

2.19

亿股， 募集资金总额

不超过

22

亿元， 用于收购加拿大

AVMAX

公司

100%

股权和补充流动

资金。 其中，山河智能的控股股东、

实际控制人何清华承诺认购比例为

20%

，且锁定期为

36

个月。公司股票

今日复牌。

公司拟投入募集资金

19.79

亿元

用于收购加拿大

AVMAX

公司

100%

股权。

AVMAX

公司是北美最大的支

线飞机租赁和维修公司、 世界第二大

支线飞机租赁公司，拥有员工

1200

余

人，其业务主要为支线飞机的维护、修

理、大修、翻新、租赁和包机业务以及

支线飞机零配件的销售。

AVMAX

公司目前已经在卡尔加

里、蒙大拿州的大瀑布城，和佛罗里

达州的杰克逊维尔拥有自主的

MRO

配套设施，此外，

AVMAX

公司在乍得

和肯尼亚等非洲地区也有部分运营

业务。

根据加拿大普华永道会计师事务

所对

AVMAX

最近一年财务报表的审

计结果，

AVMAX

截至

2014

年

8

月

31

日的总资产为

3.80

亿加元，

2013

年

9

月

1

日至

2014

年

8

月

31

日的营业收

入总额为

1.45

亿加元。本次收购总价格

不超过

3.12

亿美元，最终收购价格取决

于对

AVMAX

的审计、 评估情况以及

AVMAX

未来三年（

2016~2018

年）的业

绩实现情况。

此外， 为保证公司本次收购加拿

大

AVMAX

公司后的资产业务整合效

率、 优化公司财务结构、 节省财务成

本， 公司拟将本次非公开发行募资中

扣除发行相关费用后的不超过

2.21

亿元用于补充公司流动资金。

山河智能表示， 本次收购加拿大

AVMAX

公司后，通过资源整合，公司

将加快在航空产业领域的发展步伐。

本次发行募集资金投资项目实施后，

将突破公司发展瓶颈， 拓展公司多元

化经营的战略， 增加公司主营业务收

入，提高公司的市场占有率，增强公司

的盈利能力。


